

北本中学校だより

自主創造

笑顔と優しさにあふれ、
たくましい人を育てる学校

TEL 048-591-2057
FAX 048-591-2969

学校教育目標
響き合い
支え合い
磨き合い

令和7年度
第7号
10月31日
発行
創立76年

こめられた思い

校長 牛久 裕介

やや遅めの金木犀の香りがしたと思ったら、急に肌寒い陽気になり、秋の一層の深まりを感じます。昨日は本校生徒の学習成果の発表の一つとして、校内音楽会を開催しました。多くの保護者の方にご来場いただいた中で、生徒たちはこれまでの練習の成果を発揮し、最善の演奏してくれました。前号に掲載した掲示物の写真は、各学級の音楽会への取組を表すものでした。先生や生徒がそれぞれの思いをその掲示に込めて発信していました。その後もその掲示物は、合唱や学級の成長に伴い、変化していきました。音楽会の直前にはどの学級の欄にもたくさんの赤い花が飾られ、本番への準備が整いつつあることを感じさせてくれました。

ふと校内を見わたしてみると、実にたくさんの掲示物があることに気づきます。例えば季節感を感じさせる掲示があります。生徒の健康診断を踏まえて治療を促す掲示があります。中学生が家庭でできそうな食事のメニューを紹介したりする掲示があります。委員会と文化部の協働によってワクワクする掲示で装飾された部屋があります。力をもらえる名言や詩が掲示されています。各教科の学習に自然にまた日常的に触れられるような工夫のある掲示があります。そして生徒たちの学習や活動の成果も掲示されています。それぞれの掲示に、それをつくった人や関わった人の思いが込められています。きっと「こんなことに気付いてほしい」、「こういうことに関心を持ってほしい」、「すぐれたものに触れて自分を見つめてほしい」、「他の人の取組のすばらしさを認められるようになってほしい」などと考えながら掲示してくださったのでしょう。

たくさんの思いの詰まった掲示物の中に、最近「ふわふわ言葉」を生徒一人一人が書き綴ったものを見つけました。相手の立場や気持ちを大切にして語りかける言葉を書いた生徒もいれば、相手に対する感謝や好意を表す言葉を書いた生徒もいます。どれも相手と自分を大切にしながら、お互いに高め合えるチャンスをもたらす言葉だと思います。生徒の皆さんの中には、小学校時代にも「ふわふわ言葉」を学習したことがあるという人もたくさんいるのではないかと思います。その時に書いた言葉と、中学校生活まで経験した上で書いた言葉はずいぶん変わっているでしょう。たとえ同じ言葉でも、当時より深い思いを込めて書いているはずです。他の人と衝突したり、いやな思いをしたりして、後になってから「こんな言葉に助けられた」とか、「こんな風に言えばよかった」などと感じた経験を通して、大人のかかわりの中での「ふわふわ言葉」を手に入れていくからだと思います。

そういえば11月は埼玉県の「いじめ撲滅強調月間」です。北中生では、ピンクシャツをシンボルとしています。日頃から相手と自分を大切にする関わり方ができる中学生であってほしいと思います。

11月の主な行事

4日（火）3年第三者面談(1) スクールカウンセラー勤務日	18日（火）3年期末テスト(1) スクールカウンセラー勤務日
5日（水）3年第三者面談(2)	19日（水）3年期末テスト(2) YES デー
6日（木）小中合同研究発表会 環境支援隊活動日	20日（木）1・2年生テスト期間開始 アルミ缶回収日 環境支援隊活動日
7日（金）全校朝礼 3年第三者面談(3) 特別支援学校支援籍生徒交流会	21日（金）学年朝礼 評議会 ふれあいデー
8日（土）駅伝県大会	25日（火）スクールカウンセラー勤務日
10日（月）Ⅲ期時間割開始 1年(3)・さくら(4)プール 3年第三者面談(4)	26日（水）生徒朝礼 PTA 執行部会
11日（火）3年第三者面談(5) 小中特別支援学級交流会 小中連携歌声交流会 スクールカウンセラー勤務日	27日（木）1・2年生期末テスト(1) アルミ缶回収日
12日（水）市内音楽会	28日（金）1・2年生期末テスト(2) 薬物乱用防止教室 安全点検
13日（木）小中連携あいさつ運動 各種委員会 アルミ缶回収日	
14日（金）県民の日	



◇学習が充実する時期になりました

この時期は学習が一層充実します。特に小中学校の連携を意識した活動が多く、生徒が小学校で陸上競技のコーチを担ったり、校内音楽会で優秀な成果を収めた学級が小学校で音楽を通じた交流に参加したり、小学生を招いてあいさつ運動を実施したりと、盛りだくさんです。参加する生徒をはじめ北中生が、小学生の目標となる姿を示してくれることを期待しています。

また、先生たちの3年間の研究発表として、1年5組の生徒が代表で研究授業に臨みます。クラス全員が真剣に考えて意見を出し合う学級活動を、市内の多くの先生方が楽しみにしています。

◇貸出用品の使用について

北本市では全生徒がタブレットPCやその付属品を使えるように準備しています。また、主に英語の学習で活用するイヤホンも用意しました。学校や家庭で活用して、自分の学習課題にしっかりと取り組んでほしいと思います。その際には、ぜひ大切に扱って、長く学習道具として使い続けられるようにしましょう。故障や破損が生じると、自分の学習に支障が出たり、修理費用を保護者の方に負担していただいたり、次に使う人が不便を感じたりすることになります。ていねいに活用してください。

◇保護者の皆さまへのお願い

本校では学校の教育活動の充実を図るため、学校評価を行って定期的にその内容を見直しています。昨年度多くの保護者の皆様にご協力をいただきました。本年度も保護者の皆様のお考えを参考にしたいので、アンケートのご協力をいただきたいと考えています。後日お示しする資料をご覧いただき、ぜひご回答をお願いいたします。

◇メールマガジンの配信について

本校では日頃の学校の様子を保護者の皆様にご理解いただけるよう、これまで本紙をはじめ各学年や担当からのお便りをご覧いただきました。この度、これらのお便りに加え、メールマガジンを作成して、ご希望の保護者の方に配信しております。限られた紙面で伝えきれなかった教職員の様子や、生徒の活躍、施設の様子などを掲載しています。

ご覧いただいた保護者の方には、ご来校の折などにご感想をいただけると幸いです。また、関心のある方は、10月1日のマチコミメールをご覧いただき、ご登録ください。

◇教職員の個人端末の仕様について

本校のセキュリティポリシーでは、原則として教職員の個人端末を業務で使用しないこととなっています。これは個人情報の慎重な取り扱い、生徒の肖像権の保護などのために必要な約束事となっています。また、先ごろ定められた「北本市立学校における盗撮防止ガイドライン」にも同様の内容が示されています。

一方で、校外での活動において、生徒の安全を確保するために迅速に連絡を取り合う必要が生じることもあります。このような場合を想定して、校長が事前に許可した場合に、連絡手段として使用することがあります。保護者の皆さんにはご理解いただきますようお願いいたします。

10月の学校風景

10月13日(月) ギターマンドリン部による出張演奏

声をかけていただき、地域の福祉事業所が主催する行事の中で演奏を披露しました。和やかな雰囲気の中で、日頃の練習の成果を示すことができました。

10月15日(水) 生徒会本部役員選挙

いよいよ生徒会活動のバトンが2年生に移ります。これまで北本中生徒会を支えてくれた3年生に感謝しつつ、初心を忘れずに実行力のある生徒会をつくってください。運営に関わった委員会の皆さんにも感謝です。

10月17日(金) ねぷた絵講習会

地域で活躍しているねぷた絵師の野川美津子先生をさくら学級にお迎えして、ねぷた絵のご指導をいただいている。9月から継続して実施し、生徒は制作に取り組んでいます。

10月17日(金) 駅伝班大会

夏に結成してから主に放課後の時間を使って活動してきました。男女各2チームが確実に襷をつなぎ、男子は1位と4位、女子は1位と10位で完走しました。県大会での活躍に期待がかかります。

10月30日(木) 校内音楽会

各学級がこの日に向けて真剣に練習に取り組んできました。平坦な道程ばかりではなかったと思いますが、多くの課題を乗り越えて、すばらしい演奏ができました。